
!"!"年后每两年延长法定退休年龄 #年

专家建议!

!!!!!!

本报综合消息 近日!争议多年的

"是否延迟退休年龄#再一次引发公众

热议$ 为此!人民网记者采访了中国

社科院人口与劳动经济研究所研究员

李小平! 他建议!

!"!"

年以前我国可

实行以自愿为原则的弹性退休制度!

!"!"

年以后每两年延长法定退休年

龄
$

年!到
!%&%

年我国的法定退休年

龄延长到
'(

岁$

据统计!对于是否延迟退休年龄!

业内形成了
&

种不同的观点% 一是提

议延迟退休!中国职工退休年龄整体

偏早!一方面增加国家的养老负担!另

一方面也造成人力资源的浪费&二是

反对延迟退休!目前来看我国的就业

压力依旧很大!延迟退休必会影响就

业&三是暂行弹性退休制度!逐渐过渡

到延长法定退休年龄$

李小平建议!我国在
!%!%

年之前

不延长法定的退休年龄! 实行自愿原

则! 符合社会需求的! 尤其是大学老

师' 研究机构的工作人员' 政府人员

等!每延长
#

年提高养老金
()

左右!最

高可延长
$%

年!美国就是这样做的$

他说!根据目前的就业形势分析!

!%!%

年以前我国的就业形势依旧严

峻!

!%!%

年以后! 若每两年延长法定

退休年龄
$

年!到
!%&%

年!我国的法

定退休年龄将过渡到
'(

岁$ 同时!根

据相关人口数据统计! 到
!%&%

年!我

国人口将接近零增长! 就业压力也会

相对较小$"全世界的老龄化过程都使

得各国推行延迟退休制度! 这是大势

所趋$ (李小平认为$

同时! 李小平举例子说%)我遇到

一个环游世界的美国人!

*%

几岁就退

休了$因为在美国!退休的概念和我国

不一样! 美国已经取消了强制退休制

度!只要你干满了
#%

年!如果你愿意

可以随时退休!但是只能到
'(

岁才可

以领退休金$如果你愿意延迟退休!也

可以继续留在工作岗位上$ (

据悉! 中国现行的退休年龄按照

#+(#

年*劳动保险条例+规定!男性职

工退休年龄为
'%

周岁! 女性为
(%

周

岁$ 而
#+((

年的*关于国家机关工作

人员退休暂行办法+ 中将女干部的退

休年龄提高至
((

周岁! 女工人则为

(%

周岁!企业中部分从事特别繁重体

力'井下和高空'有毒有害作业的职工

可以再提前
(

年退休$

对此!南开大学人口与发展研究

所李建民教授在公开媒体上表示!一

个国家的法定退休年龄需要保持一定

的稳定性!但并非永远不变$ 随着人们

寿命的延长! 退休年龄也应做出适当

调整$ 同时!专家也并不建议将退休年

龄)一刀切($ 一方面!对某些行业来

说! 可以适当延迟退休年龄! 例如医

生 '教育 '研究机构等行业 &另一方

面!也要考虑到一些体力劳动者的身

体状况!体力劳动者可以根据情况提

前退休$

据报道! 有专家测算! 以过去
'

年的数据推算!参保人延迟
#

年退休

我国可减少养老金支出
*+%

亿元!增

加缴费
!&%

亿元! 一减一增相当于多

收入
,!%

亿元$ 如果推迟
(

年退休就

能增加
&'%%

亿元! 按照
!%##

年全国

平均水平计算!足够支付
!%%%

万人一

年的养老金$

对于上述观点! 李小平表示了一

定的赞同! 他说%)我们现在没有具体

的数字!据我推测!目前有近一半的人

是想延迟退休的$假设
!%!%

年以前我

国实行了弹性退休制度! 按照上面的

数字计算! 我国每年可以增加
&%%

多

亿元的养老金收入$ (

很多人关心我国今年是否会推行

弹性退休制$据报道!人社部政策研究

司司长'新闻发言人尹成基表示!有关

弹性退休制度的调研! 目前仍然在考

虑专家和社会各方面的意见! 将慎重

决策$ !夏晓伦"

百余名留守儿童
参观市博物馆

!

晚报记者 张燕 文
!

图

本报讯
-

月
'

日上午! 市妇联组织我市
#%%

多名留守儿

童前往市博物馆参观!参观活动使小朋友们大开眼界!兴奋不

已!如图"$

据了解!这
#%%

多名留守儿童来自全市各县市区!他们是

市妇联动员全市各级妇联干部深入乡'村逐户走访!排查出的

-*&#

名特困儿童的代表$ 目前正值暑期!市妇联组织这些留

守儿童前往市博物馆!让他们认识'了解周口!从而激发出对

家乡的热爱之情$

孩子们对市博物馆展藏陈列的一切都格外感兴趣$ 商水

县化河乡南郭村的
#&

岁女孩李林林说%)我是第一次进博物

馆!感觉这里很奇妙!这里陈列的每一件文物都诉说了周口悠

久的历史!真是让我们大开眼界!希望有机会能再来看一次$

长大后!我要选择报考考古有关的专业!为周口历史文物的发

掘出一份力$ (
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时政要闻

指尖"微#动 联系你我

关注工行微信银行 享受随身!微"服务
!!!!!!

近日!中国工商银行正式推出了微信银行

服务$微信用户只需登录工行网站用手机扫描

二维码!或者通过微信平台关注)中国工商银

行电子银行(公众账号!即可使用工行的微信

银行服务$

工行微信银行所提供的服务包括
,*!*

小

时人工咨询'自助查询和资讯获取等$ 客户既

可以将需要咨询的事项通过微信发到)中国工

商银行电子银行(公众账号!由工行的专业团

队提供快捷'全天候的业务解答$也可以编辑

固定格式内容查询并实时获取开户行信息'

优惠活动'黄金价格'白银价格'铂金价格'存

款利率'贷款利率'外汇牌价'外汇汇率'基金

净值'债券价格'理财产品净值等
$!

项金融

信息$

!%$&

年
-

月
&$

日前!关注工行微信公众

账号)中国工商银行电子银行(!即可参与到抽

奖之中! 微信银行将从关注客户中抽取
$!

名

)关注大奖(!奖品为
<=5> :<6<

!本活动面向所

有微信客户!获奖客户微信号由工商银行随机

抽取产生!通过工行门户网站和工行微信公共

消息公布$ 为保护客户个人隐私!工商银行门

户网站公布获奖客户时将隐去部分信息$

!云霞"

全国青少年举重分龄赛
川汇区小将勇夺三金

!

通讯员 洪勇

本报讯
!%#&

年全国男女,

#&?#'

岁-举重分龄赛近日在浙江

省宁波市落幕$ 在女子
#'

岁组的比赛中!代表河南省参赛的川

汇区小将朱怡文!以抓举
,,

公斤'挺举
+,

公斤'总成绩
#,*

公

斤!勇夺女子
#'

岁组
(-

公斤级抓举'挺举'总成绩
&

项第一!为

河南省夺得
&

枚金牌!并获得该年龄组最佳运动员荣誉称号$

适时出台完善生育政策调整方案

国家卫生计生委!

!!!!!!

据新华社电 记者
+

月
,

日从国家卫生

计生委获悉!为缓解卫生计生系统群众反映强

烈的突出问题!国家卫生计生委党组日前决定

开始实施)服务百姓健康行动(!并适时出台完

善生育政策调整方案$

根据国家卫生计生委印发的 *)服务百姓

健康行动(实施计划+!行动主要围绕学习先进

找差距'健康促进为百姓'优质服务树形象'提

高群众满意度四方面开展$各医疗卫生和计划

生育技术服务机构要学习对照卫生计生系统

先进人物'先进单位!查找自身存在的问题和

差距$ 要发挥窗口单位和服务行业优势!加强

医学知识和健康知识的普及!提升健康意识和

医疗服务科学认知水平!改善方式方法!探索

有效路径!努力提高人民健康水平$

计划要求!要进一步简政放权!从群众不

满意的地方改起! 深化医改中破除 )以药养

医('创新体制机制'调动医务人员积极性三大

内容! 加强卫生计生行业作风和医德医风建

设!加强综合执法监督和基层医疗机构执业行

为监管!打击非法行医$ 同时!要完善生育政

策!适时出台调整方案!加大计生特殊家庭奖

励扶助力度$

活动期间!各医疗卫生和计划生育技术服

务机构将通过召开座谈会'设立意见箱'问卷调

查'信访接待'政务服务大厅和)

-(.()

()

-(./,

(

热线电话等多种途径!广泛及时收集群众需求

信息和改进作风建议!主动接受群众监督$

周口通用航空临时起降场可研报告审查会召开
!

晚报记者 牛思光

本报讯
-

月
'

日! 周口通用航空

临时起降场可研报告审查会在郑州

举行$ 评审专家认为!该项目可研报

告要素齐全 !资料准确 !可以作为下

一步深入开展工作的依据$

周口通用航空临时起降场总占地

面积
#8(

万亩!总投资
!%

亿元 !现阶

段投资
*8-&

亿元!占地近
#%%%

亩$ 项

目设计建设一条长
-%%

米'宽
*(

米的

跑道&配套建设机场综合楼'机库'维

修中心等设施! 满足
(

架通用航空企

业
&%

架以上小型飞机的停放'地面飞

行服务及维修等功能需求$ 项目下一

步规划建设航空服务站及通用航空产

业基地!争取利用
&

年至
(

年的时间!

完成通用飞机制造和维修'港空物流'

飞行培训' 观光旅游等配套功能一体

化的临空经济区建设! 形成与新郑国

际机场的辐射和对接! 主动融入河南

省航空港经济综合区$

周口通用航空临时起降场的建

成!将有效填补郑州'武汉'合肥中间

的机场空缺! 为周口及周边地区提供

医疗救助'应急救援'公务飞行'空中

旅游'气象探测'空中巡查'喷洒农药

等社会公共飞行服务$

河南省发改委' 民航中南地区管

理局'济南空军航管处'民航河南监管

局'民用航空河南安全监督管理局'空

十九师'广州军区空军勘察设计院'民

航专家等对项目可研报告进行了讨

论$他们认为!周口通用航空临时起降

场项目可研报告做了大量工作! 报告

中各种要素齐全! 且项目建设符合国

家有关政策! 可以作为下一步深入开

展工作的依据$ 针对周口通用航空临

时起降场可研报告的细节! 与会代表

和专家提出了各自的看法和意见!他

们希望项目规划设计进一步完善!早

日开工建设$


